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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские депутаты объявили конкурс на замещение должности руководителя 
районной администрации  

Председатель Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов Сергей 
Батурин провел сегодня Первое заседание IX cессии Райсовета. По итогам рассмотрения 
вопросов повестки дня, депутаты утвердили план работы Контрольно-Счетной палаты 
муниципального района на 2011 год, внесли изменения в Постановление РС об утверждении 
структуры Аппарата Райсовета, а также постановили объявить конкурс на замещение 
должности Руководителя Администрации муниципального района.  

Согласно постановлению Райсовета, конкурс на замещение должности Руководителя 
Администрации Таймыра состоится 7 февраля 2011 года в 15 часов по адресу: г.Дудинка, ул. 
Советская, д.35. Председателем конкурсной комиссии назначен Первый заместитель 
Председателя Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов Владимир 
Шишов. Принятое постановление и проект контракта будут опубликованы в газете «Таймыр». 
Постановление также направят Губернатору Красноярского края в Законодательное 
Собрание края для назначения троих представителей в состав таймырской конкурсной 
комиссии. Изменения в Постановление РС депутатов об утверждении структуры Аппарата 
Райсовета касаются передачи службы транспортного обеспечения РС депутатов в состав 
автотранспортного предприятия муниципального района. Проекты постановлений по этим 
вопросам дня заседания были представлены Первым заместителем Председателя 
Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов Владимиром Шишовым. По 
проекту плана работы Контрольно-Счетной палаты муниципального района на 2011 год на 
сессии выступил председатель контрольного органа Иосиф Ярошук. 

«Таймыр» 
 

Компания МТС увеличила емкость сетей 3G в Красноярском крае   
Как сообщает пресс-служба компании ОАО «МТС», для бесперебойной работы в 

новогодние праздники оператор по всему Красноярскому краю расширил действующую сеть 
за счет включения новых сетевых элементов и увеличения пропускной способности 
действующих базовых станций.  

Это позволило уменьшить время установления соединения абонентов МТС с 
абонентами других операторов. Кроме того, на все время праздников было организовано 
постоянное дежурство квалифицированного технического персонала компании.  

 Добавим, что в результате модернизации сетей была в 1,5 раза увеличена скорость 
передачи данных на территории Таймырского муниципального образования и Норильска. 
Расширение емкости каналов улучшило качество голосовой связи и передачи данных, 
средняя скорость которой выросла более чем в 3 раза. Это позволяет абонентам МТС 
осуществлять интернет-серфинг и скачивание файлов на скорости, сравнимой с проводным 
доступом в интернет даже при повышенной нагрузке на сеть в новогодние праздники.  

 Напомним, что накануне нового года компания МТС продолжила развитие сети в 
северных районах Красноярского края, обеспечив сотовой связью поселки Тухард, Пелятка и 
Мессояха на Таймыре.   

«Сложность обеспечения связью отдаленных северных территорий связана как с 
отсутствием транспортной системы, так и с тяжелыми климатическими условиями. Тем не 
менее, мы понимаем ответственность, которая лежит на нас за обеспечение качественной 
связью Таймырского МО, поэтому продолжаем улучшать качество сети 3G на территориях, с 
ограниченным доступом к проводному интернету», – сказала директор филиала в 
Красноярском крае Людмила Федорова. 

ИА «Пресс-Лайн» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке оценили новогодний облик города. 

В Администрации Дудинки подведены итоги ежегодного традиционного конкурса 
«Новый год – 2011» на лучшее праздничное оформление предприятий торговли, 
общественного питания и бытового обслуживания населения. 
Победителями конкурса признаны три участника, набравшие максимальное количество 
баллов: предприниматель Александр Шаравьев за оформление магазина «Метелица», ООО 
«Лайда», сотрудники которого украсили магазин «Лайда» и ООО «Элдэн», оформившее в 
новогоднем стиле одноимённый ресторан. Победители конкурса будут награждены 
дипломами Главы  Дудинки и ценными подарками. 
  Комиссия также решила представить к награждению благодарственными письмами 
Администрации города участников конкурса, не занявших призовые места, но проявивших 
творческий подход к выполнению условий конкурса. Это предприятия ООО «Универсам 
«Таймыр», ООО «Мед» и ООО «Лама». 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Полярная ночь закончилась в Норильске 
В Норильске закончилась полярная ночь. Она длилась 45 суток. Начался период смены 

дня и ночи. Он продлится до 27 марта. Световой день будет ежедневно "расти" примерно на 
40 минут. Первыми солнце увидят жители Талнаха. Затем оно осветит гору Медвежью. 
Норильчане увидят солнце в начале февраля. 

С марта по апрель настанет время сумеречных ночей. В конце апреля настанут белые 
ночи, а с конца мая до конца июля – полярный день. 

"Таймырский Телеграф" 
 

«Скорая помощь» Норильска вышла в интернет   
У норильской «Скорой помощи» появился интернет-сайт. Адрес виртуальной «скорой» - 

www.03npr.ru. Там вы сможете найти семь разделов: Полезное», «Контакты», «Гостевая 
книга», «Фотоальбом», «История», «Новости» и «О нас». Сайт пока на стадии доработки. 
Сейчас модераторы готовятся добавить советы по профилактике травматизма и отдельных 
заболеваний, список вопросов, которые врач "скорой помощи" должен задать больному. В 
будущем на страничке будут публиковаться отчеты о работе станции. Появится раздел для 
поздравлений и благодарностей.  

«Сайт открывает новые возможности по обмену опытом и ценной информацией с 
коллегами. Позволяет понять, что волнует горожан, и ответить на все интересующие их 
вопросы в области медицины. Мы уже получаем сообщения от горожан. Конечно, некоторые 
нас и критикуют. Но, на мой взгляд, это скорее хорошо, чем плохо. Мы открыты для общения 
и готовы работать над ошибками», - говорит главврач больницы «Скорой помощи» Норильска 
Владимир Мороз.  

Стоит отметить лишь то, что вызвать карету «скорой помощи» через сайт невозможно, - 
сообщает газета «Заполярная правда» 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Рынок рассчитался с кризисом.  Впервые с лета 2008 года его капитализация 
превысила триллион долларов 

Капитализация российского фондового рынка впервые с начала финансового кризиса 2008 
года превысила отметку $1 трлн. По темпам роста стоимость российских компаний опережает 
эмитентов развитых рынков, а фондовые индексы РТС и ММВБ находятся на максимумах 
июля—августа 2008 года. При этом сырьевая зависимость российского рынка остается одним 
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из главных факторов, подогревающих интерес инвесторов к отечественным компаниям на 
фоне рекордных цен на нефть, приблизившихся к $100 за баррель.  

Вчера капитализация российского фондового рынка, по данным биржи РТС, впервые с 21 
августа 2008 года достигла отметки $1,027 трлн. В результате двухдневного роста индекс 
РТС поднялся на 5,6% и достиг отметки 1868,63 пункта. Так высоко он не поднимался с 5 
августа 2008 года. Индекс ММВБ вырос с начала года на 4,2%, до 1759,46 пункта, что 
является максимальным значением со 2 июля 2008 года.  

Рост капитализации до $1 трлн ускорило появление в списке ценных бумаг РТС двух 
крупных российских компаний — обыкновенных и привилегированных акций "ТНК-BP 
Холдинга" и РДР OC Rusal. Суммарная капитализация этих двух эмитентов составила на 
вчерашний день $75 млрд, что позволило им войти в десятку крупнейших российских 
компаний по капитализации.  

Если в 2008 году на пять крупнейших компаний по капитализации приходилось 50% всего 
рынка, то в этом году их доля сократилась до 40% ($415 млрд). Падение показателя 
произошло за счет сокращения доли компаний нефтегазового сектора, суммарная 
капитализация которых снизилась с $395 млрд до $289 млрд. Основное падение показателя 
произошло у "Газпрома", капитализация которого вчера составляла $156,4 млрд, что на $87,4 
млрд ниже показателя августа 2008 года. Второе место по-прежнему удерживает "Роснефть", 
капитализация которой снизилась на $6 млрд и составила $81,6 млрд. С четвертого места на 
третье переместился Сбербанк, потеснив ЛУКОЙЛ. Капитализация крупнейшего банка страны 
выросла за два с половиной года на $22 млрд и составила $78,6 млрд. В это же время 
капитализация ЛУКОЙЛа снизилась на $12,8 млрд, до $51 млрд. Пятый по уровню 
капитализации, как и прежде, ГМК "Норильский никель": его стоимость выросла на $8,3 млрд, 
до $47,3 млрд. 

«Коммерсантъ» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Депутат ЗС Красноярского края написал книгу о проблемах северян   

В свет вышла книга "Проблемы занятости коренного населения Красноярского Севера". Ее 
автор - депутат ЗС Красноярского края, председатель комитета по делам Севера и коренным 
малочисленным народам Анатолий Амосов.  

Народный избранник в своем бумажном труде подробно рассматривает современное 
состояние экономики, культуры и перспективы развития коренных народов Эвенкии и 
Таймыра. В издании представлены история и география территорий, социально-
экономическое положение, сходство и различие традиционных видов занятости коренных 
народов. Перспективы развития Эвенкии и Таймыра охватывают период вплоть до 2017 года.  

"Формы и методы развития Эвенкии и Таймыра могут быть разными, но они должны 
сохранить фундаментальные особенности территорий. Важнейшим звеном остается защита 
коренных малочисленных народов Севера и их традиционных форм природопользования", - 
рассказал автор книги.  

Добавим, что главной целью этого произведения, по словам Амосова, было обратить 
внимание органов государственной власти и местного самоуправления на причины 
незанятости коренных северян.  

"Сложившиеся противоречия между рыночными отношениями, технологиями будущего и 
защитой исконной среды обитания коренных народов могут быть решены через 
кооперативный менеджмент, который применяется в других странах", - уверен народный 
избранник. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
Красноярский край полностью перейдет на единый номер спасения лишь в 2012 году  

На единый номер спасения «112» Красноярский край перейдет в 2012 году. Об этом 13 
января журналистам рассказал начальник ГУ МЧС по краю Ильдар Джураев. Он сообщил, что 
во всех районах края к концу января будет работать 57 единых дежурно-диспетчерские 
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служб, где в зависимости от территории будут задействованы от пяти и более оперативных 
дежурных. Они будут принимать звонки по единому номеру спасения «112». По данному 
номеру можно сообщить не только о пожаре, но вызвать службу экстренного реагирования: 
милицию, скорую помощь. Это позволит уменьшить время реагирования на аварии, а также 
взять на контроль исполнение работы по вызову, считают в МЧС. 

Джураев напомнил, что сейчас система единого номера спасения «112» в тестовом режиме 
работает в Канске и на Таймыре. К 2012 году все диспетчеры единых служб должны пройти 
подготовку. Тогда край полностью перейдет на единый номер спасения. «Кроме того сейчас 
на всех федеральных трассах можно набирать с любого сотового телефона любого 
оператора сотовой связи 112 и вы попадете пока в пожарные части, которые там находятся», 
— заключил глава регионального МЧС. 

«Лаборатория новостей» 
 
Полпред Виктор Толоконский провёл совещание по сдерживанию роста цен в СФО 

12 января в Новосибирске полномочный представитель Президента Российской 
Федерации в Сибирском федеральном округе Виктор Толоконский провел совещание с 
руководителями территориальных органов федеральных органов исполнительной власти и 
органов прокуратуры. Участники обсудили некоторые приоритетные направления работы 
контрольных органов в субъектах Федерации Сибирского федерального округа. 

Как было отмечено в ходе совещания, в начале года формируются решения региональных 
органов власти и органов местного самоуправления, которые оказывают влияние на важные 
сферы жизнедеятельности. Одной из важных задач для контролирующих органов является 
соблюдение справедливого ценообразования и установления тарифов. В ходе совещания 
было отмечено, что соответствующим структурам важно сосредоточиться на принятии 
дополнительных мер по сдерживанию роста цен и усилению конкуренции на рынке, контроле 
темпов увеличения тарифов на коммунальные услуги. При этом важно не допустить 
превышения темпов роста тарифов над установленными предельными нормами не только в 
среднем по каждому региону, но и в отдельных территориях. 

Также на совещании был рассмотрен вопрос о реализации социальных программ на 
территории округа. Полномочный представитель призвал уделить особое внимание 
обеспечению жильем ветеранов Великой Отечественной войны, а также социальной 
поддержке детей, находящихся без попечения родителей. Участники совещания обсудили 
ряд вопросов, касающихся обеспечения безопасности жизнедеятельности населения, 
устойчивой работы систем жилищно-коммунального комплекса, повышения доступности 
медицинской помощи. 

НИА 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Никто и не проверил. Президента не устраивает система проверки деклараций 
чиновников. Он велел прокурорам и налоговикам перепроверить декларации 2010 г. Доступ 
ревизоров к информации, считающейся банковской тайной, может быть расширен 
законодательно 

Вчера на заседании президентского совета по противодействию коррупции Дмитрий 
Медведев обратил особое внимание на несовершенства введенной с 2010 г. системы 
декларирования. По его словам, кампания прошла, но какие выявили нарушения и кого 
наказали, не известно. Президент заявил, что знает только об одном случае наказания 
чиновника Минобороны, которое произвел сам. Та же ситуация с институтом выявления 
конфликтов интересов, который Медведев назвал полезным, но не работающим. Он поручил 
налоговикам и Генпрокуратуре за три месяца проинспектировать работу комиссий по 
проверке достоверности финансовых отчетов, поданных в 2010 г., а также подумать о 
введении наказаний для чиновников, сознательно искажающих отчеты. 

Как именно прокуроры и налоговики будут исполнять поручение президента, член 
президентского совета Анатолий Кучерена не знает, но не исключает, что проверке будут 
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подвергнуты и декларации, и работа самих комиссий — они в случае подозрений были по 
закону обязаны обращаться за помощью к правоохранителям. Прежде Генпрокуратура и 
налоговая служба самостоятельно такими проверками не занимались — теперь у них 
появилась санкция от президента. 

В феврале президент внесет в Госдуму новый антикоррупционный пакет поправок в 
различные законы, сообщила журналистам начальник государственно-правого управления 
президента Лариса Брычева. В нынешнем его проекте наказания для чиновников, о которых 
заявил вчера Медведев, не предусмотрены, но такие поправки будут внесены при доработке. 
Как рассказал «Ведомостям» другой член совета, решено, что такие действия будут 
приравниваться к правонарушениям, влекущим освобождение госслужащего от занимаемой 
должности, увольнение и иную дисциплинарную ответственность. 

В пакете будут поправки к закону о статусе депутата и члена Совета Федерации, которые 
обяжут парламентариев отчитываться о доходах к 1 апреля: в прошлом году некоторые 
депутаты от этого уклонились или тянули с подачей отчетов, рассказал чиновник, близкий к 
президентскому совету. Кроме того, в обеих палатах будут созданы спецкомиссии для 
проверки достоверности деклараций (см. врез). 

Предполагается также расширить возможности правоохранителей и руководителей 
федеральных и региональных органов власти (конкретный перечень установит президент) по 
проверкам доходов чиновников. В частности, поправками в закон «О банках и банковской 
деятельности» предлагается разрешить доступ к информации, защищенной банковской 
тайной, — операциям и счетам физлиц. 

Принципиальных изменений для работы банков и угрозы для банковской тайны эти 
новеллы не представляют, считает начальник юридического департамента Первого 
республиканского банка Виталий Алтунин, но возникает один риск: чем шире круг лиц и 
институтов, имеющих доступ к сведениям, тем выше вероятность какой-либо утечки. 

«Ведомости» 
 

Необходимо создать программу повышения надежности электроснабжения - Путин 
Долгосрочная программа по повышению надежности систем электроснабжения 

необходима. Об этом на заседании президиума правительства заявил премьер-министр РФ 
Владимир Путин. Речь должна идти, по его словам, и о замене сетей и оборудования, и о 
наведении порядка с просеками вдоль линий электропередач.  

Премьер попросил руководителя МРСК доложить о конкретных планах компании по 
повышению надежности систем электроснабжения. "Очень жаль, что нам приходится опять 
возвращаться к этому на уровне правительства РФ. Надеюсь, что мы окончательно эти 
проблемы решим, тем более что имеющиеся документы позволяют соответствующим 
образом работать", - отметил он.  

Глава правительства также заявил о необходимости создания резервных источников 
питания для ключевых объектов инфраструктуры и ЖКХ.  

/Финмаркет/    
 
Минтранс обязал крупные аэропорты иметь резервное энергоснабжение 

 Минтранс РФ поручил аэропортам, обслуживающим более 1 млн пассажиров в год, в 
течение 2011г. создать резервное энергоснабжение. Об этом сообщил журналистам глава 
ведомства Игорь Левитин. По его словам, резервные источники питания должны 
обеспечивать не менее 30% от общей потребности аэропорта в энергии.  

Министр добавил, что уже подготовлен ряд предложений, связанных с изменением 
нормативной базы, и они касаются действий в случае чрезвычайных ситуаций в аэропортах. 
"Фактически предлагается модель того, как информировать пассажиров, обслуживать их, кто 
в этот период должен взять на себя руководство общей деятельностью", - сказал И.Левитин. 

Глава Минтранса также заявил, что до конца января 2011г. его министерство завершит 
расследование событий, связанных с коллапсом в московских аэропортах 26-29 декабря 
2010г., и доложит председателю правительства РФ Владимиру Путину о его результатах. 
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"Мы проводим свое расследование, в том числе действий Росавиации и Ространснадзора. 
В конце января будем докладывать председателю правительства", - заявил И.Левитин. 

"Мы внесем ряд предложений, связанных с нормативной базой, по действиям в случае 
чрезвычайной ситуации - как информировать пассажиров, обслуживать их питанием и водой и 
кто должен этим заниматься", - сказал глава Минтранса. 

РБК 
 

Совершившие нетяжкие преступления смогут откупиться штрафом 
Вчера Госдума приняла в первом чтении президентский законопроект, смягчающий ряд 

статей Уголовного кодекса. По одним преступлениям будет снижен срок нахождения за 
решеткой, по другим преступлениям заключение заменят штрафами или принудительными 
работами. Эксперты, в целом приветствуя данные меры, опасаются, что они будут иметь 
двоякий результат. В результате это может позволить избежать наказания, например, 
чиновникам-коррупционерам, попавшимся на небольших взятках. 

Законопроект, направленный на либерализацию уголовного законодательства, 
предполагает более дифференцированный подход при назначении наказания. Напомним, что 
с 1 января 2010 года уже вступил в силу закон, который запрещает заключать под стражу 
подозреваемых или обвиняемых в уклонении от уплаты налогов. А весной прошлого года 
президент утвердил поправки в Уголовный и Уголовно-процессуальный кодексы, 
предусматривающие, в частности, замену заключения под стражу для обвиняемых в 
экономических преступлениях на залог. После этого статистика числа арестов 
подозреваемых в совершении преступлений за первые шесть месяцев 2010 года 
уменьшилась на 20%. 

Представляя вчера законопроект, первый заместитель председателя думского комитета по 
гражданскому, уголовному, арбитражному и процессуальному законодательству Владимир 
Груздев сообщил, что предлагается внести поправки в УК РФ, в частности, 
предусматривающие исключение такой меры наказания, как лишение свободы, за 
совершение ряда не тяжких преступлений. По десяткам составам преступлений также будут 
исключены нижние пределы наказания. «Исключение нижних пределов сроков наказания в 
виде лишения свободы коснется 68 составов преступлений, в том числе таких, как незаконное 
предпринимательство, клевета, нарушение тайны переписки и телефонных переговоров, а 
также иных преступлений малой и средней тяжести», – пояснил депутат. А в 115 составах 
преступлений предлагается исключить нижний предел наказаний в форме исправительных 
работ и ареста, то есть обвиняемому вместо этого могут присудить штраф или какое-то 
другое наказание.  

При этом смягчение наказания не коснется таких тяжелых преступлений, как убийство, 
преступление против свободы, чести и достоинства личности, преступления против 
несовершеннолетних, а также преступления, направленные на подрыв основ 
конституционного строя и безопасности государства. «Законопроект предполагает большую 
вариативность в действиях судов при назначении наказаний, не связанных с лишением 
свободы», – отметил Владимир Груздев. В качестве основного вида наказания санкции 11 
составов преступлений дополнены таким видом наказания, как штраф, а еще 12 составов 
преступлений – исправительными работами. Он также добавил, что предполагается изменить 
подход к отмене условного осуждения при совершении осужденным в течение 
испытательного срока нового умышленного преступления средней тяжести. Если условно 
осужденный в течение испытательного срока совершит новое преступление по 
неосторожности либо умышленное преступление небольшой или средней тяжести вопрос об 
отмене или сохранении условного осуждения в отношении этого лица будет теперь решаться 
судом. При этом максимальный срок наказания остается прежним.  

Эксперты, в целом приветствуя данные изменения, не могли не заметить некоторые 
подводные камни. По мнению аналитика движения «За права человека» Евгения Ихлова, все 
это носит двоякий характер. «С одной стороны, эти изменения дают возможность пожалеть 
людей, а с другой – предоставляет возможность избавить от ответственности тех, кто этого 
заслужил, – сказал «НИ» эксперт. – Это поможет госслужащим уходить от ответственности за 
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многие преступления закона, в частности, рассчитывать на снижение меры наказания, 
например за взятки. Если раньше судья не мог преодолеть нижний предел наказания, то 
теперь такого порога не будет. И тогда тюрьму для взяточника могут заменить штрафом, 
общественными работами или вовсе обойтись общественным порицанием». 

 «Новые Известия» 
 

Каждый второй взяточник оказался силовиком  
Александр Бастрыкин озвучил цифры о коррупции в России за прошедший год. По данным 

главы Следственного комитета, большую часть взяточников составляют силовики - в общей 
сложности 49%. 

"Почти 34% из них - это сотрудники правоохранительных органов - МВД и мы, 
следственные органы. Второе место занимают Вооруженные силы, где почти 15% 
коррумпированных чиновников. Третье место - это органы местного самоуправления, это 
Кущевка, Гусь-Хрустальный, где происходит сращивание преступности с местной властью. 
Четвертое место - это органы Минздравсоцразвития, там почти 3% привлеченных к 
ответственности", - доложил Бастрыкин президенту на заседании совета по противодействию 
коррупции. 

Кроме того, по данным руководителя СК РФ, большая часть возбужденных дел по 
коррупции также относится к сфере правоохранительной деятельности (43%), затем 
расположились образование и наука, и здравоохранение и социальное обеспечение, 
сообщает РИА "Новости". 

Говоря о борьбе с коррупцией, Бастрыкин рассказал, что сейчас готовится новый закон, 
который должен создать более гибкую систему противодействия этой проблеме. В частности, 
в нем вводится новый вид наказания для коррупционеров - штраф. Главы СК выразил 
уверенность в том, что, штрафы более эффективны, чем тюрьма, которой взяточники уже 
давно не боятся. При этом он признал, что введение штрафов может способствовать 
увеличению размера взяток. 

На сегодняшнем совещании совета по противодействию коррупции Дмитрий Медведев 
поручил Генпрокуратуре и налоговикам проверить декларации о доходах чиновников, 
поданные за прошлый год. Президент также рекомендовал главе МВД Рашиду Нургалиеву 
уволить тех милиционеров, которые указали неверные данные в своих декларациях. 

«Утро» 
 

Взяточников будут штрафовать в стократном размере 
Администрация президента подготовила законопроект, ужесточающий ответственность за 

взяточничество, сообщают "Ведомости". Согласно тексту документа, штрафы за взятки будут 
кратны полученным преступниками суммам и в некоторых случаях будут превышать их в 100 
раз.  

Кратные взяткам штрафы предполагается ввести для четырех статьей Уголовного кодекса. 
По статье 204 ("коммерческий подкуп") они будут достигать 50-кратного размера для дающего 
и 70-кратного – для получающего взятку. По статье 290, которая касается подкупа 
чиновников, сумма штрафа для коррупционеров может достигать 80-кратного размера без 
тюремного заключения и 50-кратного в том случае, если штраф совмещен с тюремным 
сроком. Дающий взятку представителю госорганов (статья 291) может лишиться суммы, в 60 
раз превышающей предложенную чиновнику сумму.  

В стократном размере будут штрафовать за взятки в особо крупном размере, однако 
штраф не должен превышать 300 миллионов рублей.  

Помимо ужесточения наказания в администрации президента также предложили ввести в 
законодательство несколько новых понятий. Так, в УК предлагается ввести ответственность 
за посредничество при даче взятки и меру наказания за это преступление в виде штрафа, 
превышающего сумму взятки в 90 раз. В случае сотрудничества со следствием посредники 
могут быть освобождены от ответственности.  

Также предлагается ввести новые определения коррупционеров: должностное лицо 
иностранного государства и функционер международной организации. Российские органы в 
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случае принятия нового законопроекта получат право расследовать коррупционные 
преступления, совершенные российскими гражданами и предприятиями за рубежом.  

Согласно данным Transparency International, Россия находится числе 30 стран, наиболее 
восприимчивых к коррупции. Взятки дают 26 процентов россиян, в основном речь идет об 
ускорении тех или иных процедур в госорганах. Абсолютное большинство россиян уверены, 
что в последние годы уровень коррупции в стране вырос. 

«Грани» 
 

Россию поставили на 143 место в индексе экономической свободы 
Международный фонд The Heritage Foundation опубликовал ежегодный Индекс 

экономической свободы «2011 Index of Economic Freedom». 
В опубликованном индексе Россия заняла 143 место из 183 государств мира и 41-е место 

из 43-х в Европе. Рейтинг РФ – 50,5 пункта из 100 возможных. Соседями России в индексе 
оказались Сейшельские острова и Эфиопия. 

Фонд рассчитывает рейтинг экономической свободы на основе 10-ти подпунктов. Свободу 
бизнеса в России оценили в 50,7 балов из 100 возможных, свободу торговли в 68,2 балла. 
Налоговую свободу в России оценили в 82,7 балла, индекс правительственных трат – в 65,1 
балла. 

Денежно-кредитную свободу в России оценили в 63,1 балла, инвестиционную атмосферу – 
в 25 баллов. Финансовую свободу в России оценили в 40 баллов, защиту частной 
собственности – в 25 баллов. Уровень влияния коррупции на экономику – в 22 балла, 
трудовую свободу фонд оценил в 62,9 баллов. 

Авторы доклада отмечают, что Россия до сих пор чрезвычайно зависима от экспорта 
углеводородов и не обладает диверсифицированной экономикой. Еще одна угроза для 
развития российской экономики – крайне высокий уровень коррупции. 

Вместе с тем, авторы доклада отметили, что невысокий уровень налогов в России может 
дать толчок развитию инновационных отраслей экономики. 

Добавим, что в первую десятку индекса экономической свободы 2011 вошли Гонконг (89,7 
баллов), Сингапур (87,2), Австралия (82,5), Новая Зеландия (82,3), Швейцария (81,9), Канада 
(80,8), Ирландия (78,7), Дания (78,6), США (77,8) и Бахрейн (77,7). 

Среди стран бывшего СССР выше всех расположились Эстония (14 место, 75,2 балла), 
Литва (24 место, 71,3) и Грузия (29 место, 70,4). 

Высокое 36-е место заняла Армения. Казахстан занял 78-е место. Киргизия – 83-е. 
Молдова занимает 120-ю строчку. 

Хуже чем в России дела с экономической свободой обстоят в Белоруссии (155 место), 
Узбекистане (163), Украине (164), Туркменистане (169). 

Самыми экономически несвободными странами мира признаны Венесуэла (37 баллов), 
Эритрея (36), Куба (27), Зимбабве (22) и Северная Корея (1 балл). Кроме того, Афганистан, 
Ирак, Лихтенштейн и Судан не получили рейтинга. 

«Новые Известия» 
 

В переводе стрелок находят всё больше вреда 
Время — деньги, но не здоровье: ученые и эксперты в ближайшие дни представят в 

правительство проект документа, учитывающий все плюсы и минусы сезонного перевода 
часов на зимне-летнее время.  

Как выяснилось, экономический эффект от использования светлого времени суток 
негативно влияет на самочувствие и настроение многих людей. Так что же важнее — деньги 
или здоровье? И какое время выберет для себя Россия?  

Споры вокруг циферблата, понятно, не новые – им, как минимум, 90 лет. Два лагеря — 
медики, которые традиционно против перевода стрелок, и энергетики, которые – за, 
договориться и понять друг друга не могут. Но медики, похоже, все-таки побеждают. С 2012 
года Россия может отказаться от путаницы в часах. Выясняется: перевод все-таки крайне 
вреден. 
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«У какой-то части населения, у которой, может быть, в принципе существует уже 
бессонница или какие-то нарушения сна, дополнительный стресс некий — он может еще 
дальше ухудшить сон», — утверждает сомнолог Роман Бузуев. 

Но речь, понятно, не только о сне. В Саратове посчитали: в самом начале ноября, в 
первые дни после перехода на зимнее время, количество вызовов «Скорой» возрастает на 
11%, а суицидальных попыток — и вовсе на 60. 

Новая волна споров началась в 2009-м. В своем Послании к Федеральному Собранию 
Медведев усомнился в советской аксиоме — перевод стрелок, возможно, не так сильно 
экономит электричество, как это принято думать. Зато нещадно бьет по здоровью. Теперь уже 
точно известно: предложения специалистов остановиться на летнем времени в 
правительстве обсудят в конце января. 

Опрос ВЦИОМ доказал: россиян, которые против временных скачков за последние два 
года стало на 16% больше. А выгода давно растворилась. Энергетики приводят точные, но не 
вполне убедительные данные: перевод стрелок позволяет сберечь 4,5 миллиарда киловатт-
часов, а это всего сотая часть производимого в стране электричества. Получается, что 
экономия того не стоит. 

«Перевод на зимнее время у нас показал экономию примерно в 15 миллионов, в рублях, но 
это краткосрочный эффект, который буквально сгладился за неделю, — отмечает советник 
управляющего директора ОАО “Свердловэнергосбыт” Руслан Старинский. — Короткое время 
суток, то есть световой день начинает укорачиваться, и происходит рост потребления 
электроэнергии. Поэтому эффект — он как таковой в дальнейшем сгладился». 

Перевод часов — это большие издержки. Два раза в год нужно по часу на перегоне 
держать поезда. В какую сумму РЖД обходится такой простой — до сих пор неизвестно. Как 
неизвестно, какие убытки несут и компании — из-за сонных и уставших сотрудников. 

«Это изначально было придумано еще при советской власти очень давно, — рассказывает 
профессор Высшей школы экономики, председатель правления Всемирного фонда дикой 
природы Леонид Григорьев. — И делалось именно из-за нехватки мощностей и поэтому 
топлива. И это давало некоторую экономию. За это по привычке и держимся. Там, где есть 
достаточные запасы мощностей по электричеству, хотя не сильно, влияет на экономику». 

Доводов «за» отмену перевода часов накопилось уже в два раза больше, чем «против». 
Долгие годы Россия живет не по естественному астрономическому циклу. От природного 
наше время сейчас отличается сразу на два часа. Страдают, как известно, даже коровы и 
мало дают молока. Споры про человека по-прежнему продолжаются. 

«Вести.Ru» 
 

С 1994 года тарифы ЖКХ в России выросли в 30 тысяч раз. Это в тридцать раз больше, 
чем официальная инфляция за этот же период 

С 1994 года в среднем тарифы на жилищно-коммунальные услуги выросли в 30 тысяч раз 
(с учетом деноминации), что в тридцать раз больше, чем официальный индекс инфляции за 
этот же период. Как считает депутат Государственной Думы, первый заместитель 
руководителя фракции «Справедливая Россия» Оксана Дмитриева, объективных причин для 
такого роста нет, все дело – в субъективной политике ценообразования на 
сверхмонополизированных рынках, где рассуждают примерно так: сколько нам надо, столько 
и заработаем. 

Депутат отмечает, что сфера жилищных услуг – это рынок, в котором покупатель не может 
сократить объем потребления и повлиять на рост цен: ни на услуги канализации, ни на 
обогрев помещений в зимнее время. В то же время дополнительно к этому людям 
навязывают объемы потребления. И если на горячую и холодную воду можно поставить 
счетчик, то на отопление, обслуживание лифтов, уборку придворовых территорий – нет.  

«Монополисты пользуются этими фактами, повышая цены на услуги, опираясь лишь на 
собственные представления о том, сколько они хотят заработать», – подчеркивает 
Дмитриева.  
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По ее оценке, еще одна причина роста тарифов – сверхвысокие расходы региональных 
монополий на собственное содержание и привлечение на аутсорсинговые услуги 
аффилированных структур. 

«Здесь даже речь идет не о коррупции, ведь есть другой способ получения сверхдоходов – 
устройство по знакомству на работу в федеральную или региональную монополию или 
аутсорсинговую фирму, обслуживающую монополиста», – отмечает Дмитриева.  

По ее мнению, для сдерживания роста тарифов необходимо, прежде всего, 
национализировать естественные федеральные и региональные монополии.  

«Теперь уже очевидно, от менеджмента в частных структурах ни роста эффективности, ни 
инвестиций в структуры ЖКХ и в инфраструктуру нет и не будет, этот бизнес превращается в 
банальную кормушку для менеджмента этих компаний. В этих же целях необходимо ввести 
контроль над заработными платами и вознаграждениями для управляющего звена в 
предприятиях сферы ЖКХ и приравнять их к зарплатам работников бюджетной сферы, а 
также на законодательном уровне внести норму, по которой рост тарифов на услуги ЖКХ не 
может превышать уровень инфляции. В 2011 году, например, инфляция планируется на 
уровне 6%, а рост тарифов отмечен на уровне 13-20 %», – заключает депутат.  

«Новый Регион – Москва» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Экономические и политические риски вытолкнули из страны около 40 миллиардов 
долларов 

Вчера Центробанк сообщил, что по итогам 2010 года чистый отток капитала из России 
составил 38,3 млрд. долл. Это почти в полтора раза больше последнего официального 
прогноза ЦБ относительно накопленного за год оттока капитала. Столь заметный отток 
полностью опроверг прогнозы российских чиновников, которые в начале года ждали не 
оттока, а притока капитала в Россию. Независимые эксперты считают отток капитала 
негативным сигналом о состоянии экономики: инвестклимат не улучшается, коррупция не 
исчезает, уверенность в российских активах не растет.  

ЦБ обнародовал вчера окончательную оценку оттока частного капитала из РФ в 2010 
году. В прошлом году из России утекло 38,3 млрд. долл. Эта цифра была получена как 
разница итогов финансовой деятельности банковского и небанковского секторов. Так, в 
прошлом году банки ввозили в страну капитала больше, чем вывозили. Они обеспечили по 
итогам года ввоз капитала в РФ в объеме 11,4 млрд. долл. Другие сектора экономики, в свою 
очередь, наоборот, вывозили денег из страны куда больше, чем ввозили. И по итогам года 
они вывели из России почти 50 млрд. долл.  

При этом из отчета ЦБ следует, что в октябре–декабре 2010 года позитивная 
тенденция ввоза капитала в страну банками тоже частично переломилась. В прошлогоднем 
четвертом квартале не только частные компании вывезли из страны значительную сумму – 
16,5 млрд. долл., но даже банки – более 6 млрд. долл. ЦБ обращает внимание, что чистый 
отток капитала по итогам 2010 года оказался примерно на 33% меньше, чем было в 2009 
году, когда банки и небанковский сектор в своей совокупности вывели из страны почти 57 
млрд. долл.  

Примечательно, что окончательная оценка Центробанком оттока кардинально 
разошлась с изначальными прогнозами властей относительно ожидаемых в 2010 году 
финансовых потоков в Россию и из нее. Весной Минэкономразвития уверяло, что по итогам 
года будет чистый приток капитала на уровне от нуля до 10 млрд. долл. Летом – за месяц до 
начала засухи и пожаров – ЦБ уже сообщил о нулевом притоке по итогам года. Осенью глава 
Минфина Алексей Кудрин заговорил о возможном небольшом оттоке.  

В ноябре ЦБ дал официальный прогноз по оттоку капитала в 2010 году на уровне 22 
млрд. долл. И это был прогноз, скорректированный с учетом последних экономических 
новостей. Ведь в первоначальном варианте прогноза отток предполагался на уровне лишь 
8,7 млрд. долл. Но даже в скорректированном прогнозе ЦБ просчитался более чем в полтора 
раза. Наконец, в декабре первый зампред ЦБ Алексей Улюкаев сообщил, что чистый отток 
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капитала составит в 2010 году 25–30 млрд. долл. Но реальность превзошла и эти 
пессимистические прогнозы Улюкаева.  

Разброд в прогнозах свидетельствует о том, что власти пока не вполне ясно понимают 
природу происходящей утечки капитала. В ноябре Сергей Игнатьев, признанный британским 
журналом The Banker лучшим главой Центробанка в Европе, сообщил, что у него нет полной 
информации о причинах оттока и что такая ситуация его очень беспокоит. В качестве 
возможной причины утечки средств он назвал увеличение небанковским сектором 
иностранных активов – это остатки на счетах иностранных банков, приобретение имущества 
за пределами страны, участие в разных компаниях.  

Ранее ректор правительственной Академии народного хозяйства Владимир Мау уже 
сообщил свой диагноз российской экономике – возвращение примет 90-х годов. «Тревожно 
то, что в России усилилось бегство капитала. Например, Бразилия, Китай и Индия, наоборот, 
имеют проблемы притока капитала. А нам впору вводить контроль капитального счета из-за 
того, что капитал бежит», – сказал близкий к правительству экономист. Мау уточнил, что 
капитал уходит из РФ не крупными порциями, это не олигархический капитал: «Люди среднего 
уровня, среднего достатка на всякий случай создают себе резервы за границей».  

Отток капитала – действительно тревожный показатель. Однако не каждый ушедший из 
страны доллар обязательно является примером эмиграции бизнеса. Заметная часть оттока – 
это активная выплата российскими компаниями внешних долгов, которые были сделаны еще 
до кризиса. Такой «доброкачественный» отток не страшен, особенно если он сопровождается 
одновременным стабильным встречным потоком денег в страну. Однако эксперты считают, 
что в России сегодня наблюдается скорее злокачественный отток. Капитал действительно 
бежит из страны, потому что перспективы нового стабильного роста весьма туманны, 
инвестиционный климат не улучшается, а коррупция и госвмешательство в бизнес по крайней 
мере сохраняются.   

 «Тяжело рассчитывать на приток капитала при отсутствии структурных реформ, 
слабом восстановлении экономики, ухудшающемся сальдо торгового баланса и плохом 
инвестиционном климате», – поясняет руководитель стратегической службы Абсолют банка 
Равиль Нигматов. В стране доминировал вывоз капитала частным сектором, а население 
свои валютные запасы на фоне укрепления рубля продавало. За три квартала 2010 года 
внешний долг частного сектора сократился незначительно, а в третьем квартале вообще 
начал рост. Поэтому, делает вывод эксперт, причина оттока не столько в возвращении 
долгов, сколько в покупке активов за границей и в бегстве капитала из РФ.  

К факторам, усугубившим эту ситуацию, Нигматов отнес долговые проблемы Европы, 
которые породили новый всплеск недоверия инвесторов к рискованным инвестиционным 
вложениям. А инвестиции в российские активы до сих пор считаются именно такими – 
рискованными. Также эксперт предположил, что сыграл свою роль и политический фактор: 
«Второй процесс по делу Михаила Ходорковского показал, что рассчитывать на серьезные 
изменения в политико-правовой среде России не приходится».  

Причину же неоправданного оптимизма первоначальных прогнозов Центробанка 
независимые эксперты нашли в политической и прагматической целесообразности. Это была 
попытка сбить панику, считает председатель правления Флексинвест банка Марина Мишурис. 
Если реальная ситуация далека от обещанного властями идеала, то надо сделать так, чтобы 
этот идеал отразили статистические цифры и прогнозные показатели.  

Независимые эксперты уверены: проблема оттока превращается в хроническую 
болезнь. И вряд ли экономика РФ вылечится от нее в наступившем году. Ведь, судя по всему, 
очень бурного всплеска позитивных изменений в экономике пока не предвидится. Сам ЦБ 
ранее уже обнародовал свой прогноз на 2011 год. Плохой сценарий предполагает чистый 
отток капитала из РФ в размере 15 млрд. долл., хороший – чистый приток в размере 10–20 
млрд. долл. Пока что эти ориентиры ЦБ не корректировал. 

«Независимая газета» 
 
8. Курс валют 

                      



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  14.01.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 0926 ▼ 0, 3062 

EUR 
 

39, 4815 ▼ 0, 0339 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


